

La Nación se reserva el derecho de resumir las cartas de los lectores.

Arturo Uslar Pietri

Lo conocí cuando yo tenía 16 años, en el Liceo de Hombres de La Serena. En ese tiempo lo elogiaba en clases Alfonso Calderón, entonces veinteañero maestro de Castellano. Así, entre perplejo y maravillado, leí "Las lanzas coloradas". Después, en el Pedagógico -tan eurocéntrico el pobre- nadie aludía al egregio venezolano, pese a que la Universidad de Chile, que cobijaba en ese tiempo al Pedagógico, la había fundado Andrés Bello, otro venezolano. Sin embargo, cuando todavía era cliente de las peluque-

rías reencontré a Uslar Pietri en las páginas de la revista "Visión". Muchas veces, aprovechando un descuido del figaro, mutilaba la revista para llevarme en el paletó, muy cerca del corazón, artículos suyos. Al promediar los años 60 lo visité en Caracas. Discrepaba Uslar Pietri de mi euforia verdeoliva. No obstante, ya cosechaba el respeto de tirios y troyanos, por encima del afrancesado encasillamiento de izquierda y derecha. Hace muy poco deploré su desencuentro con el Presidente Chávez. Habría sido fecundo el empalme del filósofo con el soldado.

Desde aquella minitertulia literaria encendida por Alfonso Calderón hasta ahora, soy devoto discípulo del maestro Uslar Pietri. Durante décadas, en una vida que no conoció tregua, ejerció la docencia, su gran pasión. La

manifestaba no sólo en la sala de clases, sino también en la prensa, en los libros y en la TV. En todos los desempeños de su azarosa existencia está vivo ese fervor comunicacional. Venezolano venezolanísimo y por lo mismo leal al patriotismo de Bolívar y de Felipe Herrera, siempre instó Uslar Pietri a concebir nuestra América como una nacionalidad desmembrada. "Su redención -decía- la logrará rearticulándose. Está convertida en archipiélago, debe reconstituirse en continente". Con estas frases se despidió de mí en 1965, tres lustros después de haber leído yo "Las lanzas coloradas". Ha fallecido, prematuramente, a los 94 años. Inclino nuestra bandera como póstumo homenaje.

Profesor Pedro Godoy P.
Centro de Estudios Chilenos (Cedech)

Saccomano ganó Premio Nacional de literatura. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Saccomano ganó Premio Nacional de literatura. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile